

29/XI/80 Congreso Realizado en Venecia

## Demuestran la Efectividad de la TV Como Medio Didáctico

VENECIA, 28 de noviembre. (ANSA)—Generalmente, los maestros y profesores han contemplado a la televisión con no muy buenos ojos. Pero hay un hecho inegable: hace muchos años que existe y hay por lo menos dos generaciones ya ubicadas en la educación

a través de la imagen. En reciente congreso realizado en Venecia hubo interesantes ponencias a cargo de prestigiosos oradores. Pero, lo que fundamentalmente se puso de relieve fue el hecho de que un alumno recordó sólo 10 por ciento de una lección impartida

según los métodos tradicionales, mientras que puede recordar hasta 65 por ciento si la misma lección se da a través de técnicas audiovisuales.

Para los asistentes al congreso el dato estadístico no aportó nada nuevo. Sin embargo, puede ser útil para todos aquellos docentes que aún se niegan a ganarse a la televisión como aliada, en lugar de expulsarla de aulas y colegios sin fundamento alguno.

El congreso tuvo como tema central "El lenguaje audiovisual y las técnicas didácticas" y fue organizado por el "Centro Psicográfico de Maser", dirigido por el doctor Ennio Miotto. Entre las diversas ponencias se notó cierta proclividad a poner de manifiesto que, aunque las técnicas audiovisuales no podían ya cuestionarse, sin embargo, era necesario saber muy bien con qué objeto se utilizaban.

Se dijo, entre otras cosas, que resultaban altamente peligrosas cuando eran mal utilizadas. A tal efecto se puso como ejemplo a la programación corriente en la televisión, donde, según los asistentes al evento, el público era usado como conejillo de indias.

El doctor Miotto citó las importantes palabras del teórico Umberto Eco: "No sería de ningún modo utópico producir en la televisiones didácticas que pudieran condicionar al público, y que enseñaran a no ver más televisión que la imprescindible.

Cuando el tiempo pasa y el televidente se queda frente al aparato, se produce entonces el fatal síntoma de hipnosis en el que ni la visión ni la audición son ya voluntarias".